

Zeitschrift: Energeia : Newsletter de l'Office fédéral de l'énergie

Herausgeber: Office fédéral de l'énergie

Band: - (2017)

Heft: 1

Vorwort: Les femmes et l'énergie

Autor: Petersen, Regula

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES FEMMES ET L'ÉNERGIE

Mon professeur de mathématiques aimait provoquer en déclarant que les femmes devraient rester à la maison. Quiconque énonce ce genre de stéréotypes les renforce. Si nous confrontons nos enfants avec des images telles que la femme au foyer ou l'homme installateur de panneaux solaires, nous imprégnerons ces images dans leur cerveau. Ils développent ainsi inconsciemment une inhibition à exercer plus tard une profession traditionnellement réservée aux hommes ou aux femmes.

Nos descendants doivent grandir avec des images dénuées de jugements de valeur. Ce n'est qu'alors que les efforts visant à établir une égalité des sexes dans les domaines dominés par les hommes pourront porter leurs fruits. Les femmes sont notamment toujours sous-représentées dans le secteur de l'énergie, sur les plans politique et économique. C'est à elles que nous dédions cette édition.

Au-delà des secteurs de l'énergie et de la formation, la promotion de l'égalité est aussi un grand défi pour chacun et chacune. Pour moi aussi donc, en ma qualité de déléguée à la diversité auprès de l'OFEN et en tant que mère. Ma fille, qui a 2½ ans, associe le lavage de son livre d'images à «maman» et l'aspirateur à «papa». Le partage des tâches ménagères est pour elle une évidence.

Le fait que vous deveniez mathématicien, femme au foyer ou installateur de panneaux solaires importe peu. J'espère simplement que vous trouverez toujours des modèles non stéréotypés lors du choix de votre profession.

Regula Petersen, déléguée à la diversité auprès de l'OFEN, spécialiste et mère de famille



Source: OFEN

«Au-delà des secteurs de l'énergie et de la formation, la promotion de l'égalité est aussi un grand défi pour chacun et chacune.»

Regula Petersen, déléguée à la diversité auprès de l'OFEN



Saviez-vous...

... que 39% des personnes travaillant à l'Office fédéral de l'énergie (OFEN) sont des femmes? Ainsi, l'OFEN se situe légèrement en dessous de la valeur de référence de la stratégie en matière de ressources humaines de l'administration fédérale qui recommande un quota de femmes entre 44% et 48%.

Par ailleurs, la part des femmes abonnées à ENERGEIA est encore plus faible: seuls quelque 10% des lecteurs sont des femmes. (zes)